

Denuncia Venezuela provocación militar con ejercicios realizados por EE.UU. en Guyana



Vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez

Caracas, 11 ene (RHC) La vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez, repudió la provocación y amenaza de Estados Unidos a la soberanía y estabilidad regional a partir del desarrollo de ejercicios militares conjuntos con Guyana.

En rueda de prensa desde el Palacio de Miraflores (sede del Gobierno), la vicemandataria informó sobre la presencia en la región de un buque guardacostas estadounidense, al subrayar que las autoridades venezolanas permanecen alerta ante cualquier incursión en aguas jurisdiccionales durante las maniobras.

Delcy Rodríguez aseveró que estas acciones impulsadas por la administración de Donald Trump en sus últimos días pretenden crear provocaciones, amenazas y agresiones contra el pueblo venezolano, además de interferir en la controversia territorial por la región de la Guayana Esequiba.

En tal sentido, la dignataria recordó las reiteradas protestas contra las operaciones en esa franja territorial de la petrolera Exxon Mobil, permitidas por Georgetown de manera unilateral y en franca violación de los tratados internacionales aprobados para dirimir el diferendo limítrofe.

Rodríguez desestimó la postura de Guyana de acudir a la Corte Internacional de Justicia como vía para resolver el litigio, lejos de mostrar disposición al diálogo y buscar mecanismos de negociación; 'Venezuela nunca dio su consentimiento para vulnerar el Acuerdo de Ginebra de 1966', aseveró.

Mencionó además el envío al secretario general de la ONU, António Guterres, de una comunicación para alertar sobre los riesgos a la paz y la estabilidad regional.

A su vez, el ministro de Defensa, Vladimir Padrino, anunció el despliegue de medios navales y aéreos de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) en la fachada atlántica para garantizar la soberanía de los espacios geográficos ante los ejercicios militares entre Estados Unidos y el vecino país.

El titular ratificó que las maniobras conjuntas representan una amenaza a la paz de toda la región, además de una clara provocación a los intereses de Venezuela.

Padrino destacó la orden emitida por el mandatario venezolano, Nicolás Maduro, de realizar el patrullaje permanente de las aguas jurisdiccionales por parte del Comando Estratégico Operacional de la FANB.

Las autoridades venezolanas llamaron a Guyana a evitar una escalada en la controversia, postura apoyada por el saliente gobierno de Estados Unidos.

Venezuela considera ilegítimas las pretensiones de reconocer la validez del Laudo Arbitral de 1899, mediante el cual se le despojó de 159 mil kilómetros cuadrados de territorios al oeste del río Esequibo a favor de la entonces potencia colonialista del Reino Unido.

Por su parte, el canciller de Venezuela, Jorge Arreaza, entregó una nota de protesta al embajador del Reino Unido, Andrew Soper, por la injerencia de Londres en los asuntos internos de la nación sudamericana.

En particular, el Gobierno bolivariano cuestionó la utilización de fondos públicos británicos para el financiamiento de organizaciones y medios digitales venezolanos, sin informar a las autoridades del país, precisó Arreaza en la red social Twitter.

"Mientras secuestran el oro venezolano necesario para atender la Covid-19, financian medios y organizaciones de oposición. Elevaremos esta denuncia a las Naciones Unidas", subrayó con anterioridad el titular en la plataforma comunicacional.

El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela hizo alusión a un informe publicado por el grupo de investigación y análisis Misión Verdad, referido a las implicaciones de Reino Unido en planes encubiertos para desestabilizar al Ejecutivo bolivariano.

Uno de los proyectos financiados por el Gobierno británico contempló la adjudicación de hasta 250 mil libras esterlinas (340 mil dólares, aproximadamente) a sectores del periodismo para 'influenciar las agendas mediáticas locales y nacionales' venezolanas.

Otro programa giró en torno a la 'promoción a la democracia', financiado por el Ministerio de Relaciones Exteriores del Reino Unido a través de la Fundación Westminster para la Democracia, reseñó la fuente especializada.

De acuerdo con Misión Verdad, desde 2016 se desembolsaron 750 mil libras esterlinas o su equivalente en dólares, más de un millón, en operaciones discretas enmarcadas en ese proyecto.

Detalles de las actividades fueron publicados por los periodistas de Declassified UK, Matt Kennard y John McEvoy, colaborador de The Canary y Brasil Wire.

La investigación formó parte de una serie de trabajos publicados para Declassified UK en que expuso los esfuerzos fallidos del Reino Unido de promover un cambio de régimen contra el gobierno del presidente Nicolás Maduro en Venezuela.

Fuente: Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/244334-denuncia-venezuela-provocacion-militar-con-ejercicios-realizados-por-eeuu-en-guyana>



Radio Habana Cuba